JORGE IVÁN OSPINA, alcalde de Cali

por motivos ajenos a Colombia me duelen los pies.

3 de Enero de 2020 El País Santiago de Cali,

MOLINO DE PAPEL

Se repiten las tragedias

Ni las prohibiciones, ni las sanciones, ni las recomendaciones surten efecto a la hora de evitar las tragedias que produce la pólvora cada diciembre en Colombia. Entre el 1 de diciembre del año anterior y la madrugada del 1 de enero se presentaron en Colombia 607 casos de personas quemadas por ese material.

Y de nuevo el Valle está entre los departamentos con más victimas, 73 en total, 18 de ellos menores de edad, apenas superado por Antioquia.

Si bien hay que reconocer una disminución en el número de afectados con respecto al año anterior, la cifra sigue siendo alta, y demuestra que el llamado de las autoridades para que no se use la pólvora sigue cayendo en saco roto. Ninguno de esos casos habria ocurrido si la razón, la

conciencia y la responsabilidad hubieran primado sobre la cultura siniestra de celebrar en Navidad, Año Nuevo y en general en las fiestas decembrinas, con fuegos artificiales. O si se hubieran atendido las prohibiciones que rigieron en todo el departamento durante esta época.

La pregunta ahora es qué más se va a hacer cuando es obvio que las medidas restrictivas no son suficientes para detener ese flagelo que se convierte en tragedia para decenas de familias durante el fin de año.

Mientras no se eduque a la población, en especial a las nuevas generaciones para que comprendan los peligros de utilizar la pólvora, y se genere el cambio en la mentalidad y en las costumbres de los colombianos, cada principio de enero el país y el Valle seguirán lamentando a sus víctimas



En Parroquia

Anti-héroes

Hay personajes de la vida pública colombiana, que a pesar de realizar hazañas dignas de exaltar, son motivo de escarnio en redes sociales y medios de comunicación. Los caricaturistas les dedican venenosos dardos y sus contendores aprovechan cualquier oportunidad para de-

Un ejemplo es Roy Barreras, médico vallecaucano y activo senador de la U, que ha defendido a capa y espada el Acuerdo de Paz. Y, como nadie es profeta en su tierra, el calibalismo lo ha tenido siempre en la mira. No importa que con su valiente actuación en el Congreso, y mediante muy bien sustentadas denuncias, tumbó al inamovible ministro de Defensa Guillermo Botero.

Lo que no logró Jorge Robledo del Partido Verde, el senador más votado y respetable Congreso. Ha liderado denuncias contra figuras emblemáticas como el exfiscal Martínez o los casos del cartel de la Toga, Odebrecht y la Ministra de Transporte. Sin embargo, se estrelló con el Ministro de Hacienda, sobre el que disparó toda la artillería verbal y jurídica durante el debate en el Senado. Carrasquilla salió indemne, se atornilló en el poder y sacó adelante la cuestionada Reforma Tribu-

Germán Vargas Lleras, heredero de Carlos Lleras Restrepo, el mejor presidente de Colombia, que tenía todas las posibilidades de llegar a la primera magistratura pero perdió al toparse con la dupla Uribe-Duque. Hoy está dando palos de ciego en el Congreso al ofrecer en bandeja de plata a su bancada para aprobar la Reforma Tributaria, cuyas leyes van a socavar las clases medias y sectores más bajos de la sociedad colombiana.

Pero los anti héroes más repudiables son los que forman parte de la escabrosa pandemia de corrupción que ha sufrido el país en las últimas décadas. Algunos están presos, otros fueron beneficiados con casa por cárcel o en batallones militares y unos pocos buscaron asilo 'político' en paraísos fis-

¿Dónde están los \$2,5 billones de Folconpuertos? (Luis Rodríguez), o los \$26.000 millones de Dagracol? (Hugo Sierra), o ¿los \$9.000 millones de Cajanal? (Abogados), o los \$200.000 millones de Agro Ingreso Seguro? (Andrés F. Arias), o ¿los \$2,2 billones del Carrusel? (Samuel e Iván Moreno, los Nule), o ¿los \$1,4 billones de Saludcop? (Carlos Palacino), o ¿los \$292.000 millones de Caprecom? (funcionarios), o ¿los \$2 billones de la Dian? (funcionarios), o los \$600 mil millones de Interbolsa? (Tomás Jaramillo), o los \$18 billones de Reficar? (fun-

cionarios).

Y, los US\$11 millones de Odebrecht, por el cual han sido condenados unos pocos chivos expiatorios: Gabriel Morales, Otto Bula, Bernardo Elías, Plinio Olano. Y ¿los \$75 mil millones de Colpensiones? (funcionarios), y ¿los \$134.000 millones de Ecopetrol? (Félix Galvis, Fdo. Castañeda), y ¿los \$15.000 millones de El Guavio? (Fabio Puyo), y ¿los \$54 mil millones, más 9 muertos de Chirajara?, y ¿los \$4 billones de Hidroituango? (Uribe, Gaviria, Fajardo, Alfredo Ramos y Salazar), y los ¿1,3 billones del Túnel de la Línea?, ¿más los \$1,5 billones de Estraval?

Ahí les dejo la tarea de sumar el total de la corrupción en Colombia de finales de Siglo XX e inicios del XXI, así falten datos de otros municipios.

PD: Por simple curiosidad, ¿cuánto invirtió la exgobernadora del Valle Dilian Francisca Toro, en la voluminosa publicidad sobre su gestión, en todos los medios de comunicación (radio, televisión y prensa) del país? ¿Fue una novedosa campaña pre-presidencial hacia el 2022?



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código OR y escuche la nota



Con ojos de mujer

La mujer 2019

Termina el 2019, año de protestas y reivindicaciones. Las mujeres salieron a las calles con los ojos vendados coreando a gritos un himno que le dio la vuelta al mundo. "El violador eres tú, el patriarcado es un juez que nos juzga por nacer y nuestro castigo es la violencia que no ves". En pocos días, desde que el grupo lastesis de Valparaíso impregnara con su himno el movimiento de protesta, las mujeres en España, Colombia, Bolivia y otros países repetían las palabras que llegaban apasionadas por las redes, mientras que en París traducido al francés y bajo la torre de Eiffel ellas se robaron el movimiento de protesta.

A nivel individual la mujer del año es Greta Thunberg. La joven activista sueca de 16 años que se atrevió a regañar a los patriarcas de la ONU ante su ignorancia sobre el cambio climático, sus palabras se convirtieron en lema: 'La gente está muriendo!

Al otro extremo de la balanza la congresista demócrata de los Estados Unidos Nancy Pelosi de 80 años ha puesto a temblar al presidente Trump, logrando el juicio político que muchos han estado pidiendo desde que fuera elegido fraudulentamente con la ayuda de los rusos, hoy en día los reyes de la manipulación de la opinión en redes.

En Finlandia eligen a Sanna Marin convirtiéndose en la mandataria más joven del mundo, mientras que Megan Rapinoe, la futbolista profesional estadounidense, no solo consigue el Balón de Oro sino que en su lucha incansable por la inclusión le hace pistola al himno nacional americano.

En Colombia es el Valle del Cauca donde las mujeres del año son la gobernadora saliente Dilian Francisca Toro, galardonada por la Fundación Colombia Líder como la mejor Gobernante de los Departamentos más populosos del país o sea los de categoría E1 y 2, y la nueva gobernadora Clara Luz Roldan, ele gida con casi un millón de votos para el próximo cuatrienio. En su posesión, que empezó con una misa en la Iglesia de San Francisco, Clara Luz se comprometió a seguir con la política de género y gobernar con la ética del cuidado como lo hizo su antecesora, dejando como testimonio la escultura 'Ella', la mujer de María Fernanda Cuartas que le da la bienvenida a los viajeros.

El alcalde de Cali Jorge Iván Ospina no se quedó atrás, en un acto sui generis durante su posesión resaltó la importancia de la mujer al imponer la Orden Sebastián de Belalcázar a la gobernadora saliente Dilian Francisca Toro, y las medallas al Mérito Cívico Santiago de Cali a la activista de Derechos Humanos Francia Márquez, la deportista Johana Viveros y la líder social, su madre Fanny Gómez; así empieza con pie derecho este periodo en el que sabemos desde ya que la mujer va a ser tenida en cuenta. No podemos terminar sin resaltar la elección de Claudia López como alcaldesa de Bogotá.

Feliz año a mis lectores y lectoras y mis agradecimientos por sus críticas constructivas que siempre me impulsan a mejorar.



Céfiros

Las listas estrella

El libro favorito de Bill Gates, fundador de Microsoft, de la Fundación Bill y Melinda Gates y reconocido mundialmente por "hacer el bien", se llama The Better Angels of Nature (Los Angeles que llevamos dentro) del psicó-logo y científico cognitivo Stephen Pinker.

Es un libro que en palabras del mismo Pinker comprueba que en el mundo el número de muertes y de guerras ha disminuido significativamente y que la violencia está en uno de los niveles más bajos de la historia. Pinker dice que es una razón para estar agradecidos y Gates por su parte opina que esa disminución en la violencia es muestra que el mundo está mejorando en muchos sentidos y su propósito es seguir contribuyendo a ello.

Es bien conocido el amor por la lectura de Bill Gates y de hecho desde hace muchos años por esta época comparte en su blog Gates Notes, la lista de los 5 libros que recomienda para "comenzar el 2020 en una nota positiva". Este año comenta que leyó mucha más ficción de lo que normalmente acostumbra y que ese género lo ha presentado a una serie de historias que le permiten explorar otros mundos

La lista de Gates comienza con la trágica historia de amor, An American Marriage, de Tayari Jones; le sigue These Truths de Jill Lepore, una historia de Estados Unidos desde diversos puntos de vista; Growth de Vaclav Smil; Prepared de Diane Tavenner y Why We Sleep de Matthew Walker, tres libros que hablan de vida sana, mente abierta y prepararse para imprevistos.

Además de leer regularmente el blog de Gates, siempre espero con ilusión sus listas de fin de año porque con ellas uno va a la fija. Pienso que son una fiel muestra de cómo este hombre lucha siempre porque los seres humanos seamos cada vez mejores, para que así sigamos en la tarea de construir un mundo mejor. Evidentemente hay otro factor fundamental y es que Gates enseña con el ejemplo, promueve la lectura y sirve de inspiración a millones de personas

Otra lista con la que gozo inmensamente es la que publica Barack Obama desde sus años en la Presidencia de Estados Unidos. La de 2019 fue lanzada en sus redes sociales el pasado 10 de diciembre, así como su lista de música y películas favoritas. Según Obama todos los libros ayudaron a que el 2019 fuese un poco un poco más alegre. "Aunque cada uno de nosotros tiene múltiples ocupaciones -trabajo, familia y compromisos sociales y de voluntariado- la literatura y el arte pueden realzar nuestras experiencias del día a día".

Cinco de los más de 20 libros recomendados por Obama son The Yellow House de Sarah Broom: Furious Hours de Casey Cep; How to do nothing de Jia Tolentino; The age of Surveillance Capitalism de Shoshana Zaboff; The Anarchy de Willian Dalrymple. La mezcla de libros del expresidente estadounidense es un poco más ecléctica (y extensa) que la de Gates, pero la constante también es abrir mentes, conocer del pasado, explorar nuevos mundos y ser mejores personas.

En una entrevista que Obama concedió justo antes de dejar la Casa Blanca a Michiko Kakutani, jefe de crítica literaria del New York Times, decía que "el poder que tienen las palabras es que es una manera de descubrir quiénes somos, qué pensamos, qué creemos y qué es importante para nosotros. Cuando aprendemos a escuchar las historias de los demás, conocemos lo que es sagrado para ellos y sobre esa base podemos construir relaciones que perduran".

El amor por los libros de Gates y Obama ha sido de toda la vida y para otros que somos así, sus listas se convierten en un verdadero tesoro.

Oasis GONZALO GALLO G.

Todo pasa: la dausura del 2019 y el saludo al nuevo año. ¿Cómo quieres celebrar estos eventos importantes?

Sé consciente de lo que le dijo Jesús a su amigo Nicodemo sobre renacer: Juan 3.3. Puedes renacer varias veces en el nuevo año:

En cuanto al fin del año, la zoociedad poco te ayuda para despedirlo bien y darle una bienvenida positiva al 2020.

Muchos celebrarán eso con guaro u otro licor, ruido, promesas mentirosas de cambio; incluso ebrios y con peleas.

¿Quieres darte varios regalos? Saca tiempo para hacer un balance de lo bueno y agradecerlo en oración. La gratitud eleva el alma.

Se queman muñecos pero esto es mejor: escribe una lista de lo negativo, perdónate, perdona y quema o arroja ese papel a un arroyo o rio decretando que lo malo se estum

No inicies el nuevo año con las espinas del que pasó. Escribe compromisos de cambio y compártelos con otros para cumplirlos con su ayuda.

Decide en el nuevo año darle prioridad al amor, a Dios, a tu familia y a tus amigos Entonces si podrás exclamar: ¡Feliz Año! @Gonzalogallog

Mheo

EN BOJAYA



NO, SENOR, CONFIADOS NO; CON- Fi-NA - DOS SOLAS